

Qu'est-ce qu'un « nacot »

Peut-être en avez-vous rencontré au cours de vos promenades en forêt lors d'une chasse à courre.

Le Nacot est une personne qui suit la chasse à pied ou à vélo : nous ignorons l'origine de ce nom pourtant encore usité par les anciens.

Le « Nacot coyen », le pur, c'est l'homme des bois, l'homme qui est lié par son activité à tout ce qui touche l'exploitation de la forêt. Seuls pouvaient jouir de cet avantage, les sédentaires. J'entends par sédentaires tous ceux qui travaillaient soit en forêt, soit en chantier occupés par les ressources de la forêt.

La chasse avait lieu deux fois par semaine. Les rendez-vous étaient fixés et connus à l'avance près des baraques (baraque Nibert, baraque du Moulin, Baraque de la Table, etc.). Ces baraques en pierre de taille ont été démolies après 1945.



A Coye les bons Nacots – entendez ici les margoteurs (ouvriers qui confectionnaient des margotins : petits fagots qui servaient d'allume-feu) – n'attendaient pas que le son des trompes leur apprenne que la chasse était proche pour quitter leur tablier de peau de bique. Ils prenaient les devants pour être sur place à l'arrivée de l'équipage au complet et avoir la certitude d'avoir un morceau de cerf.

Si la surprise m'obligeait à être présent au moment de la mise à mort j'assure que, chaque fois, je ne tardais pas à quitter les lieux pour ne pas assister à la suite dont se régalaient beaucoup de gamins de mon âge. Je n'avais pas l'esprit Nacot.

Georges AUDIER †